



Jueves, 18 de noviembre de 2004

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pá](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMI](#)
[SECCIONES]

Local
Costa
Provincia
Andalucía
Opinión
España
Mundo
Vivir
Televisión
Titulares del día
Especiales

[SUPLEMENTOS]

Expectativas
Llave Maestra

[CANALES]

Agricultura
Atramentum
Bolsa Directa
Cibernauta
Ciclismo
Cine Ideal
Descargas
Entrevistas
Esquí
Formación
Infantil
IndyRock
Legal
Libros
Lorca
Meteorología
Moda
Motor
Mujer Hoy
Planet Fútbol
Reportajes
Televisión
Todobtrabajo
Vehículos de Ocasión
Viajes
Waste Ecología

LOCAL

GRANADA

La reforma fiscal afectaría a los planes de pensiones de casi 90.000 granadinos

Expertos y consumidores alertan de una drástica caída del ahorro y de la merma de resultados de entidades financieras El Ejecutivo da marcha atrás y dice que no hay decisión firme

MIGUEL ALLENDE/GRANADA

El anuncio hecho por el secretario de Estado de Hacienda, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, de un recorte gradual de los incentivos fiscales a los planes de pensiones y de «suavizar» las deducciones en el IRPF por la adquisición de vivienda -matizadas después por la vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega y por el propio ministro de Economía, Pedro Solbes- no sólo ha suscitado un amplio rechazo entre partidos políticos, asociaciones de consumidores y colectivos afectados, sino que tendría graves efectos en la economía provincial.

 Imprimir  Enviar

Distintos expertos consultados por este periódico consideran que tales medidas, si se llevan finalmente a cabo dentro de la reforma fiscal que prepara el Gobierno para 2005, desincentivarían el ahorro a largo plazo, supondrían un serio revés a las economías domésticas más desfavorecidas y afectarían a los resultados de las entidades financieras y de inversión. Todo un rosario de consecuencias negativas que «caerían en cascada» sobre los bolsillos de miles de contribuyentes de cualquier rincón de la geografía granadina.

Por lo que a los planes de pensiones respecta, las estimaciones que baraja el Banco de España cifran en un 13% el número de partícipes sobre el total de la población mayor de 18 años. En función de este dato, aproximadamente unos 90.000 granadinos se verían afectados por cualquier recorte que pueda afectar a los beneficios fiscales que este tipo de ahorro proporciona a quienes lo suscriben. Una cuestión relevante, pues según la extrapolación hecha por la Fundación Española de Cajas de Ahorros (Funcas), en la provincia granadina el montante total que suponen los planes de pensiones alcanza, aproximadamente, unos 300 millones de euros. Una cantidad aún lejana de la media nacional -algo más de 1.100 millones- y mucho más de la europea. Hay que tomar en consideración que el volumen de activos de este producto en España llegaba al término del pasado mes de septiembre los 58.000 millones y representaba algo más del 7% del PIB. Una cifra ciertamente exigua si se le compara con la participación de este tipo de ahorro sobre el citado PIB en países como Holanda (98%), Reino Unido (57%) o Suecia (41%), según los últimos datos hechos públicos por Instituciones de Inversión Colectiva y Fondos de Pensiones (Inverco) en estos días.

Pese a ello, la citada cifra es importante pues supone que la confianza de los pequeños ahorradores en este tipo de producto que garantiza no sólo importantes deducciones fiscales sino una jubilación tranquila, va al alza. En los últimos cinco años ha crecido en cinco puntos.

Reacciones

«Lo cierto es que si el Gobierno decide finalmente caminar por la senda del recorte de las deducciones fiscales en la materia de la que hablamos, el ahorro en Granada y en cualquier otro sitio caerá en función de hasta dónde se llegue a la hora de aplicar la medida», opina Miguel González Moreno, catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada. Este experto cree que el Gobierno ha lanzado un 'globo sonda' que de momento lo único que ha creado «ha sido una gran incertidumbre entre los ahorradores y las entidades que gestionan los planes

BUS**IDE**

Hoy
Hoy

INT

Esq
Cate



[PARTICIPA]

Foros

Chat

Amistad

de pensiones».

Para José María Bernués, director de zona del Santander Central Hispano (SCH), la medida no tiene mucha explicación desde un punto de vista técnico si se considera que Hacienda siempre recupera las deducciones que el titular del plan de pensiones ha hecho durante la duración de éste. «Al final quien recupera el fondo tiene que imputar en sus rentas de trabajo el 60% del mismo; pagamos menos ahora, pero al final tenemos que tributar lo que corresponda», dice al respecto Bernués.

En similares términos se expresa el presidente de Inverco. Para Mariano Rabadán, los planes de pensiones no son un producto para ricos -como en su opinión deja entender el Gobierno- «pues los tienen suscritos mas de siete millones y medio de españoles y su aportación media anual es de 2.000 euros». Rabadán recuerda que este producto es ampliamente utilizado en toda Europa.

Enlaces Patrocinados
<p>Andalucía Turismo Digital Primer diario europeo de información turística de Andalucía. . www.andaluciaturismodigital.com</p>
<p>Todas las Oposiciones Mañana Tarde y Distancia Profesores expertos en Oposiciones . www.bai-sa.es</p>
<p>165 Hoteles en Andalucía Reservar un hotel en Andalucía. Con ofertas especiales! . www.bookings.es</p>
<p>Telefónica Empresas Líder en Consultoría de Telefonía. Asesoramiento sin compromiso. . www.sinertec.com</p>

Subir



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
 CIF B18553883
 Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
 C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
 18210 Peligros (Granada)
 Tfno: 958 809 809
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)

Power